

Revela Estudio de Cipem

Mujeres mayores con discapacidad superan en más de 7 puntos a hombres en Magallanes

● Estudio revela que la discapacidad impacta más a mujeres mayores, con una brecha de 7,1% respecto de los hombres, lo que demanda atención urgente en salud y políticas públicas.

Crónica
periodistas@elpinguino.com

Un nuevo análisis realizado por el Centro de Conocimiento e Investigación en Personas Mayores (Cipem), una iniciativa de Caja Los Héroes y la Universidad del Desarrollo, ha revelado una preocupante brecha de género en la prevalencia de la discapacidad entre las personas mayores de la Región de Magallanes. El estudio, basado en datos del Censo 2024, indica que el 26,4% de las mujeres censadas de 60 años o más presenta algún grado de discapacidad, superando en 7,1 puntos porcentuales a los hombres del mismo rango etario, cuya cifra alcanza el 19,3%.

Esta disparidad se acentúa con la edad. En el grupo de 85 años o más, el 60,5% de las mujeres declara tener algún tipo de discapacidad, en comparación

con el 54,6% de los hombres. Un ejemplo notable es Puerto Natales, donde el 66,8% de las mujeres de 85 años o más reporta alguna discapacidad.

El director de Cipem, Mauricio Apablaza, destacó la relevancia de estos hallazgos: "Chile ha experimentado un proceso de envejecimiento acelerado; si en 1950 la esperanza de vida era de 53,2 años, hoy supera los 82. Sin embargo, la mayor esperanza de vida presenta desafíos en salud pública, infraestructura y redes de apoyo, especialmente en relación a la discapacidad".

Radiografía regional y comunal de la discapacidad

A nivel general, el 23,1% de las personas mayores de 60 años censadas en la Región de Magallanes tiene algún grado de discapacidad, una proporción ligeramente inferior al promedio nacional (28,2%). No obstante, el estudio con-

firma que la prevalencia de la discapacidad aumenta significativamente con la edad. Para el tramo de 65 a 69 años, la discapacidad afecta al 16,4%; en el de 75 a 79 años, sube al 30,1%; y en los mayores de 85 años, alcanza el 58,5%.

La tendencia se replica a nivel comunal. En Punta Arenas, el 22,5% de las personas mayores de 60 años censadas presenta discapacidad. Este porcentaje se eleva al 39,6% entre los 80 y 84 años y al 57,3% en quienes superan los 85 años.

Puerto Natales muestra una situación similar, con un 27,5% de discapacidad en mayores de 60 años. La cifra se dispara al 64,5% en el tramo de 85 años o más, siendo las mujeres de este grupo particularmente afectadas, con un 66,8% de prevalencia.

Doble Vulnerabilidad y Urgencia de Políticas Diferenciadas

El informe de Cipem pone de manifiesto una "doble vulnerabilidad" para las mujeres mayores de la región: no solo viven más años, sino que también enfrentan mayores tasas de discapacidad. Esta realidad subraya la necesidad de implementar políticas públicas diferenciadas en áreas clave como la salud, la accesibilidad y los cuidados de largo plazo.

El director Apablaza enfatizó: "En la Región de Magallanes observamos que el envejecimiento viene acompañado de un aumento sostenido de la discapacidad, con un impacto diferenciado por género potencialmente asociado a la mayor esperanza de vida de las mujeres versus los hombres. Esto debe ser considerado en el diseño de políticas públicas regionales, con foco en la prevención, el acceso integral a servicios de salud especializados y la generación de entornos accesibles para las personas mayores".



Estudio Cipem destaca mayor prevalencia de discapacidad en mujeres mayores.